

EN CARABOBO Y DISTRITO CAPITAL FALLA DISPONIBILIDAD DE TRES MEDICAMENTOS

Peligra la vida de pacientes con VIH

StopVIH espera pronunciamiento de la ministra Eugenia Sader sobre escasez de insumos

Comprárlas en farmacias no es viable por el alto costo de los tratamientos mensuales

ANA MARÍA LÓPEZ

Dos semanas sin recibir tratamiento antirretroviral tienen los pacientes infectados con el virus de inmunodeficiencia humana (VIH) en el estado Carabobo y el Distrito Capital.

Jhonatan Rodríguez, presidente de la fundación StopVIH, denunció que las personas que se benefician del Programa Nacional de Sida del Ministerio de Salud deben enfrentarse a los estragos del desabastecimiento de los medicamentos Videx, Efavirenz y Lamivudina/Zidovudina.

“Desde que llegó 2011 todos los meses ocurren fallas en el suministro, creemos que se debe a la falta de planificación y gerencia del programa nacional de Sida; porque hasta ahora la ministra Eugenia Sader no se ha pronunciado sobre la situación”, explicó el vocero de la fundación.

Para quienes desconocen el tema, pueden creer que dos semanas es poco para estas personas. Sin embargo, la gravedad del asunto aumenta cuando la vida de los pacientes depende del tratamiento que deben, de manera obligatoria, suministrarse todos los días.

“Es delicado que exista falta de los medicamentos porque los antirretrovirales le dan fuerza al cuerpo



Pacientes con VIH en el interior del país llevan dos semanas sin recibir insumos para sus tratamientos ■ ARCHIVO

para combatir el virus”, expresó Rodríguez quien advirtió que el Ministerio de Salud debe suministrarlos todos los meses, pues el costo en las farmacias (no todas las venden) es muy elevado.

Cada paciente acude a una farmacia del Ministerio de Salud, allí solicita ingreso a la base de datos para que cada mes le entreguen los antirretrovirales para 30 días, además de realizar la prueba de descarga viral, un examen para conocer el estado del virus.

Juan Carlos Velásquez reside en el estado Carabobo. Él es uno de los afectados por la escasez, pues tiene ocho días sin recibir el medicamento. Al acudir a la farmacia para conocer si han llegado los

insumos, la respuesta que obtiene es que debe seguir a la espera de que su “kit” y el de los demás pacientes que lleguen al lugar.

Velásquez se toma una dosis de Videx en ayuna todos los días, mientras que debe ingerir cada 12 horas 2 Caletras combinado con Lamivudina/Zidovudina.

“Los tres son indispensables. No hago nada con tomarme unas pastillas y dejar de medicarme la otra. Tal vez el propio ministerio no ha entendido la gravedad de la situación”, manifestó.

CASOS DELICADOS

Morayma Hernández, médica de la Maternidad Concepción Palacios, indicó que la falta de tratamiento para el VIH “es al-

go muy delicado”, y por ello cuando las embarazadas acuden a las consultas les explican la importancia de no saltarse la dosis.

“Les recomendamos colocar la alarma del reloj para que no olviden tomarla porque el virus aprovecha cualquier disminución en el tratamiento de la sangre para desarrollar resistencia”.

Al consultar sobre la escasez de las drogas dijo que la información que en algunas ocasiones da el Ministerio de Salud es que están a la espera de los permisos de la aduana o que los laboratorios no han realizado los pagos.

Insistió que el organismo debe trabajar para evitar la escasez pues la mayoría de las personas que reciben el tratamiento no pueden costear los exámenes en centros privados ni comprarla en las farmacias debido al precio elevado del mercado.

La doctora aclaró que afortunadamente en la Maternidad no han faltado los antirretrovirales, por lo que las madres reciben la dosis mensual.

EL VIH SALE CARO

Costo mensual en el mercado de medicamentos antirretrovirales

VIDEX: Bs 940

EFAVIRENZ: Bs 243

LAMIVUDINA/ZIDOVUDINA: Bs 887

Examen descarga viral: desde Bs 540 a Bs 800

POLITEMAS

MARINO J. GONZÁLEZ R.

margonza@usb.ve
@marinajgonzalez



INNOVACIÓN EN PUERTAS

El país está a pocos pasos de una profunda transformación política. Más que la sustitución democrática del gobierno actual, se trata de la irrupción en la vida política del país de innovaciones sustantivas de actores, liderazgos, partidos, programas, prácticas. Esas innovaciones tienen en común la posibilidad de inaugurar una etapa de bienestar, con la incorporación de millones de venezolanos que se encuentran ahora decepcionados y rezagados en su progreso personal y familiar.

El actual gobierno, con sus monumentales fracasos e incompetencias, ha sido una vitrina del tipo de propuestas que no satisfacen a los venezolanos. Luego de trece años se siente con mucha fuerza la frustración y el cansancio. Las promesas incumplidas y las opciones atrasadas no pueden contener más las opciones de innovación que se abren a los venezolanos.

La Unidad Nacional ha sido un factor de gran influencia para condicionar esta transformación. Porque la Unidad, antes que unanimidad, ha significado la posibilidad de dissentir, de matizar pareceres, de encontrar nuevas posibilidades. La Unidad ha sido el caldo de cultivo para explorar el alcance, viabilidad y velocidad de los cambios por venir. En el ejercicio de la coincidencia y del disenso se ha podido apreciar también los riesgos que esta transformación supone, especialmente porque todo lo que es novedoso y desconocido siempre exige una mayor dosis de paciencia y moderación.

También influye, por supuesto, las ansias de renovación en una sociedad dinámica como la venezolana. El liderazgo del actual gobierno luce cansado, sin ideas, repetidor, alejado de la emoción de nuevos horizontes. Contrapuesto a este escenario de atraso, existe una amplia legión de líderes políticos y sociales nacidos mucho después de 1958. Han podido apreciar las virtudes y limitaciones del proceso democrático de las últimas cinco décadas. Por razones generacionales están mucho más cerca de interpretar a los venezolanos más jóvenes, inmersos en las grandes encrucijadas que hoy ofrece el país.

Tales liderazgos no llegan por una simple sustitución generacional. Han desempeñado con éxito responsabilidades en la gestión pública y social, en las organizaciones de grupos y partidos, en la lucha ciudadana. Llegan con la experiencia de haber aprovechado nuestra herencia democrática, en tiempos de autoritarismo, pero con la gran convicción de que los cambios se realizan de manera directa, sin evasiones.

De manera que el tránsito del año 2012 es el que conducirá, a través de la decisión libre y soberana de los venezolanos, al inicio de una masiva innovación política. Que debe hacerse valorando el pasado y las enseñanzas que deja, así como integrando a todos los venezolanos. El país vive tiempos de innovación. Trabajemos para que sea sostenible, duradera y beneficiosa para todos.